
Protokoll über die 1. Sitzung des 

Jugendparlaments der Kreisstadt Mühldorf am Inn 

- öffentlicher Teil - 

 

Datum:   4. Februar 2022 

Uhrzeit:   17:05 Uhr – 18:42 Uhr 

Ort:    Microsoft Teams-Besprechung 

Anwesend: Fabian Bartsch, Theresa Enzinger (bis 18:03 Uhr), Annemarie 

Kraft, Valentin Maier, Paul Obermayer, Marion Pscheidl, Emilia 

Schörghuber, Clara Seidl 

[…] 

Protokollführer:  Valentin Maier 

Tagesordnung:  TOP 1: Begrüßung und Organisatorisches 

    TOP 2: Besprechung des letzten Protokolls 

    TOP 3: AG Berichte 

    TOP 4: JuPa-Website 

    TOP 5: Fortschritt Planung Skatepark 

    TOP 6: Aktion Ferienprogramm 

    TOP 7: Allgemeine Fragen/ Anmerkungen/ Vorschläge 

 

zu TOP 1: Fabian eröffnet die Sitzung um 17:05 Uhr und begrüßt die anwesenden 

Jugendräte. Er stellt die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. Agnes Sarr und Gottfried 

Kirmeier lassen sich entschuldigen. 

Leonie hat um ihren Austritt aus dem Jugendparlament gebeten. Sie nennt ihre neue 

berufliche Situation als Grund für die Entscheidung. Die Jugendräte genehmigen den Austritt 

einstimmig. Nachrücker wäre ihr Bruder Finn Strobl. […] 

Fabian hat zum Jahreswechsel das Amt des ersten Vorsitzenden von Emilia übernommen. 

 

zu TOP 2: Das Protokoll zur letzten Sitzung des Kalenderjahres 2021 wird ohne Einwände 

genehmigt. 

 



zu TOP 3: Clara berichtet aus der AG Umwelt. Die Bürgerumfrage zum reCup-System ist 

fertiggestellt, die Veröffentlichung ist für die kommenden Tage geplant. Sie wird den Link zur 

Umfrage in der WhatsApp-Gruppe posten, ein Weiterleiten durch die JuPa-Mitglieder ist 

willkommen. Des Weiteren wird die Befragung auf Instagram gepostet sowie der Mühldorfer 

Hochschule, der Mittelschule und der Plogginggruppe zugeleitet. In einer Präsenzaktion auf 

dem Stadtplatz soll diese auch beworben werden. Emilia wird bei Caroline Puffer um einen 

Post auf mue360 bitten. An der Umfrage unter den Mühldorfer Gastronomen haben 

lediglich drei Wirte teilgenommen. 

 

Die AG Kultur ist seit der letzten Sitzung nicht aktiv gewesen. 

 

Valentin berichtet aus der AG Soziales. Die Inhalte des Projekts zur Feiertagskultur sind 

fertiggestellt. In Zusammenarbeit mit Paul von der AG Media will die Arbeitsgemeinschaft 

demnächst die Interviews mit Passanten auf dem Stadtplatz führen. Paul bietet sich auch für 

den Videoschnitt an. 

 

Annemarie berichtet aus der AG Media. Die Politiker-Vorstellungen sind inhaltlich fertig, 

Annemarie hat bereits zwei von fünf Beiträgen zusammengeschnitten, der Rest folgt, wenn 

sie zeitlich wieder mehr Freiheit hat. Emilia bietet sich an, die Schnittarbeit zu übernehmen. 

Die fertigen Beiträge sollen demnächst gepostet werden. 

 

[…] 

 

Über den Skatepark-Antrag der AG Sport und Freizeit wird in TOP 5 beraten. 

 

zu TOP 4: Annemarie hat für jedes JuPa-Mitglied eine E-Mail-Adresse angelegt und die 

Zugänge über Teams versendet. Außerdem hat sie die Website um die Vorstellungsposts der 

Jugendräte aus den Sozialen Medien ergänzt sowie kleine Ungenauigkeiten ausgebessert. 

Diese Mitgliedervorstellung soll um Steckbriefe ergänzt werden. Hierfür wird das Material 

von der Stadt-Homepage verwendet. Annemarie bittet trotzdem darum, ihr möglichst einen 

neuen aktualisierten Steckbrief zukommen zu lassen. Strukturell soll sich dieser an denen der 

Stadt orientieren. 

Die Vorsitzenden werden bei der Stadt bezüglich der Finanzierung des Website-Tools 

anfragen. Die Mitglieder der AG Media sowie die AG-Sprecher erhalten Zugriff auf die 

inhaltliche Gestaltung der Website. Neben den Protokollen soll auch ein Strukturplan des 

Jugendparlaments, Social Media-Verlinkungen, eine Übersicht über die 

Arbeitsgemeinschaften und die Vorstandschaft veröffentlicht sowie gegebenenfalls ein 



Forum für Besucher eingerichtet werden. Die Posts in den Sozialen Medien sollen auch auf 

der Website, eventuell etwas ausführlicher, veröffentlicht werden. 

Annemarie wird überprüfen, ob ein Analyse-Tool zur Kontrolle der Nutzerzahlen vorhanden 

ist beziehungsweise ergänzt werden kann. 

[…] 

 

zu TOP 5: Theresa berichtet als AG-Sprecherin zusammen mit Fabian. Mit einem Instagram-

Post ist zur Beteiligung der Jugend am Skatepark-Projekt aufgerufen worden. Mittlerweile 

besteht eine WhatsApp-Gruppe mit allen Interessierten, der Link hierzu ist den Jugendräten 

bereits zugegangen. 

Die Stadt plant als Grundetat 50 000 € im Haushalt ein, dieser Betrag ist allerdings noch 

flexibel. 

Die Jugendlichen wünschen sich neues professionelles Equipment. In den Antrag an den 

Bürgermeister werden die Möglichkeiten der Gestaltung (Betonbauweise oder Park mit 

Holzelementen) und des Standorts (Mühldorf-Nord in der Nähe der Harthauser Straße oder 

derzeitiger Standort in Altmühldorf) aufgenommen. Die Variante Mühldorf-Nord ist wegen 

der geringen räumlichen Distanz zum nächsten Wohngebiet problematisch, allerdings wäre 

der Park deutlich zentraler als der aktuelle in Altmühldorf. Derzeit ist eine Verdoppelung der 

Parkfläche und eine vollständige Ersetzung der Ausstattung vorgesehen. 

Der Antrag wird einstimmig beschlossen. Zur genaueren Einsicht wird dieser von Fabian in 

den Dateien auf Teams hochgeladen. 

Nächsten Freitag, 11.02.2022, findet um 14 Uhr am Skatepark ein Treffen mit den Skatern, 

einem Vertreter der Stadtverwaltung sowie gegebenenfalls einigen Stadträten zur 

Aussprache über die Pläne statt. 

 

Theresa verlässt die Besprechung um 18:03 Uhr. 

 

TOP 6: […] Die AG Soziales wird […] überlegen, ob und inwiefern ein Angebot für Kinder im 

Ferienprogramm oder separat angeboten werden kann, jedoch mit Bezug zur Arbeit der 

Jugendräte. 

 

TOP 7: […] Es soll […] in einer Geschäftsordnung festgelegt werden, bis zu welchem Stichtag 

ein Nachrücken für ausgetretene Jugendräte im Hinblick auf das Auslaufen der Amtszeit 

sinnvoll und möglich ist. 

 

[…] 



 

Mögliche öffentliche Sitzungen sollen nur in Präsenz stattfinden. 

 

Die nächste Sitzung findet am Freitag, den 25.03.2022, um 17 Uhr im digitalen Format statt. 

Hierzu wird auch Landrat Heimerl eingeladen. 

Fabian beschließt die Sitzung um 18:42 Uhr. 

 

 

Mühldorf am Inn, den 07.02.2022 

 

gez. Fabian Bartsch (1. Vorsitzender)  gez. Valentin Maier (Schriftführer) 


